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사단법인 한국스포츠산업경영학회
(2021년도 제2차 상임이사회 회의록)

1. 일시 : 2021년 08월 04일 수요일 오후 4시

2. 장소 : 온라인(ZOOM)

3. 임원 출석 현황

❍ 상임이사회 재적인원 50명 중 출석 25명과 위임 15명을 포함해 총 40명 참석
- 출석: 25명

직책 성명 직책 성명
회장 오응수

상임이사

한준영

부회장

한남희 최윤석
전용배 김매이
주종미

김헌일
조송현

정태욱
정병기

이광용김기한
백승헌권형일
조용찬남상백
이원재지부학회장 강준호
정호원부회장 / 사무총장 김일광
김욱기

감사
김상유

김진국박찬민
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- 위임: 15명
직책 성명 직책 성명

부회장

김애랑

상임이사

조성균김창호
강현민 임충훈이정학
홍석표 홍은아

지부학회장

박경래
조우정 박성수김범준
조성호 박성배편도영

※ 재적이사 2/3 이상 출석하고 출석이사 과반수 이상의 찬성으로 의결(정관 제5장 제32조) 

4. 안건

 4.1 보고사항
❍ 사무국 관련 사항(사무국 소재지 이전)
❍ 평생회원 자격 확인 
❍ 임원 선임 및 직책 변경 
❍ 업무 협약 체결
❍ 도코올림픽 개최와 독도 문제 관련 규탄 운동 참석 
❍ 제32회 88서울올림픽 기념 온라인 국제학술대회 백신 100강 강사 추천 
❍ 2021 Asian Association for Sport Management(AASM) Conference
❍ 편집국 관련 사항
❍ 임원회비 미납 현황 

 4.2 심의사항
❍ 업무 협약 추진(안)
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❍ 하계세미나 개최
❍ 2022 AASM Conference 개최
❍ 2021년도 신규 이사 선임
❍ 기타 논의사항

5. 회의 내용

 5.1 평생회원 자격 확인 관련 

❍ 평생회원 자격 확인 관련  
 ▹ 김상유 상임이사님 제안
   - 평생회원회비를 납부한 시기는 2003~2005년도이기 때문에 따로 확인하기

에 어려운 부분이 있다는 의견 
   - 이러한 어려움을 해결하고자 학회 전체 회원에게 평생회원 자격 확인

(E-Mail, 문자)을 한번 더 진행하면 어떻겠냐는 의견 

▹ 오응수 회장 제안
   - 평생회원 자격 확인을 학회 전체 회원이 아닌 임원분들에게 전송하는 게 

어떻겠냐는 의견 

 ▶ 결론
- 2018, 2019, 2020, 2021년도 임원분들에게 재차 평생회원 자격 확인

(E-Mail, 메시지) 발송

 5.2 업무협약 추진(안) 관련 

❍ 부산테크노파크, 한국프로스포츠협회, 국민체육진흥공단 한국스포츠정책과학원 
업무협약 추진(안)관련 

 ▹ 정병기 부회장 제안
- 업무협약 체결관련의 경우, 어떠한 사업목표와 사업계획이 있는지 궁금함 
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 ▹ 김일광 사무총장 제안
- 업무협약 체결관련의 경우, 아직 추진(안)으로써 상임이사회의 의결을 통해 

진행여부를 결정함
- 사업목표와 사업계획의 경우, 임원분들의 좋은 의견이 있다면 업무협약 내

용에 적극적으로 반영할 계획임 
- 국민체육진흥공단 한국스포츠정책과학원, 한국프로스포츠 협회와의 업무협

약을 체결 시, 향후 공동 학술세미나와 관련하여 재정적인 지원을 받을 수 
있을뿐더러 공동포럼과 관련하여 원활한 커뮤니케이션을 이끌어 낼 수 있
음 

 ▹ 오응수 회장 제안
- 업무협약 체결을 통해 향후 공동포럼과 공동세미나 진행 시, 재정적인 지원

을 받을 수 있어 비용절감의 효과를 누릴 수 있음 

▶ 결론

 5.3 2022 AASM Conference 개최 관련 

❍ AASM Conference 개최 여부 
   

 ▹ 권형일 부회장 의견
    - AASM측에서 2022년 AASM Conference를 한국에서 개최하는게 어떻겠냐
      라는 의견을 표명함. 
    - 하지만 개최여부를 결정하기 앞서 AASM Conference를 개최할 수 있는 
      여건(인적자원, 물적자원)이 되는지에 대한 판단이 먼저 필요함 

 ▹ 오응수 회장 제안
- 타이완에서 2022년 AASM Conference를 개최하고자 희망하며, 현 사무국

이 아닌 2022년 사무국의 업무로 분장되기 때문에 업무에 차질이 있을 것
으로 보임.  

 ▹ 김헌일 상임이사 제안
- 2017년 국내에서 AASM Conference를 개최한 적이 있지만, 해당 연도는 
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평창올림픽으로 인한 재정적인 지원이 풍족하였을 것임.
- 하지만 2022년 AASM Conference의 경우 COVID19로 인하여 재정적인 

후원에 어려움이 있을 것이라는 개인적인 의견 
 

 ▹ 남상백 부회장 제안
- 만약 AASM Conference를 국내에서 개최하고자 한다면 준비위원장을 선발

하여 준비하는 것이 어떻겠냐는 의견
 

 ▹ 김일광 사무총장 제안
- AASM Conference 개최여부와 관련하여 사무국, AASM 관계자, 전문가들

과의 미팅을 진행 후, 해당 내용을 한국스포츠산업경영학회 임원분들에게 
보고를 하고 개최여부를 확정하는 것이 어떻겠냐는 의견 

 ▶ 결론
-제2차 상임이사회에서 결정하는 것이 아닌 AASM 관계자, 사무국, 전문가

들과의 추가적인 논의를 통해 한국스포츠산업경영학회 임원분들에게 해
당 내용을 보고 후 의결과정을 진행함 

 5.4 기타제안(및 의견)
  

❍ ‘스포츠경영’용어에 대한 ㅁ학교의 학술적 비판 관련

 ▹ 김상유 상임이사 의견
    - 대응할 가치가 없다는 의견 
 
 ▹ 김헌일 상임이사 의견
    - 대응하는 행위 자체가 긁어 부스럼이기에 대응할 가치가 없다는 의견   
 

❍ 정관개정 관련 

 ▹ 김헌일 상임이사 의견
    - 정관개정을 통해 정관 내 회장의 책무 명시화가 필요하다는 의견
     ex.  1) 임기기간 내 특정액수 만큼의 후원금 모금 
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          2) 1)이 불가능 할 경우, 개인비용을 통한 후원금 모금    
 ▹ 김일광 사무총장 의견
    - 추후 논의를 통해 정관 내 회장의 책무 명시화가 가능한지에 대하여 살펴
      보겠음. 다만 아카데믹 측면을 강조하는 학회에서 회장에게 재정적인 측면
      을 강조하다보면 향후 회장이 될 분에게 큰 부담이 있을 것이라 생각됨

▹ 김헌일 상임이사 의견
    - 정관상, 편집위원장, 사무총장의 임명동의 이사회, 상임이사회 표결명시를 
      제안함 
    - 정관개정 참여 인사의 회장 출마 제한을 제안함 


